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El 85% de los docentes rinde portafolio 
de evaluación en el último año 
Pese a que la gran mayoría de los profesores solo realiza la evaluación en el año que ya es obligación hacerla, 
expertos reconocen avances en un proceso que permite una mejora sustantiva en salarios. 

José Portales Durán 
josemiguel portalesGestrellaiquique.d 

atos recientes de la 

D Secretaría Ministe- 
rial de Educación 

(Secreduc) en Tarapacá re- 
velan que de los 1.082 pro- 
fesionales validados para la 
evaluación docente, el 85% 

rinde el portafolio de eva- 

luación por obligación, es 
decir, en el último año que 

tenían para hacerlo. 
En el desglose, 159 edu- 

cadores lo hacen de forma 
voluntaria y 932 de manera 
obligatoria, principalmen- 
te en los tramos Inicial y 
Temprano. 

Pese a esta alta obligato- 
riedad, los resultados del 
proceso son positivos, de 
un total de 451 evaluados 
en 2024, un 73,4% subió de 

tramo. Mientras el 26,6% 
restante mantuvo su nivel. 

Patricio Rivera, director 

del Núcleo de Investigación 
en Enfoques Pedagógicos 
de la Universidad Arturo 
Prat (Unap), destaca que 
aunque no haya un desa- 
gregado de docentes, ni 
tampoco de su administra- 

ción, “las cifras demues- 
tran que se está progresan- 
do, no a un ritmo acelera- 
do, pero sí hay una progre- 
sión positiva respecto al es- 

tado anterior”, señaló, 
El experto de la Unap, 

recordó que, entre 2013 y 
2018, la evaluación docente 

en Tarapacá fue “crítica”, 
registrando uno de los índi- 
ces más bajos del país. “La 
mejora actual, se debe pri- 
mero, porque en el Plan de 
Reactivación Educativa se 
ha reforzado entidades co- 

mo los Comités Locales de 
Desarrollo Profesional Do- 

cente, que tiene como fin 
sumar esfuerzos para ver 
cómo mejorar la problemá- 
tica educativa regional, en- 
tre ella, el desarrollo profe- 
sional docente. También es- 

ta mejora se debe a que mu- 
chos docentes se hacen ase- 
sorar por ATE (Agencias 
Técnicas Educativas), que 
preparan a los educadores 
para el portafolio, contribu- 
yendo a estos resultados po- 
sitivos”. 

Apesar del avance, Rive- 
ra, plantea su preocupa- 
ción: porque la mayoría de 
los docentes participan en 
la evaluación por obligato- 
riedad y no por voluntad, 
atribuyéndolo a una “resis- 
tencia gremial” histórica. 

Sin embargo, estudios de la 
Unap revelan una brecha 
generacional: “los sectores 
que más se resisten son los 
que tuvieron una forma- 
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í GA Además, la cohorte 
y] 2024 por primera vez podrá 

4 ver su clase grabada com- 
PA Pletaparacotejarsudesem- 

peño y reflexionar sobre su 
práctica pedagógica. Ac- 
tualmente, se está desarro- 
llando un piloto para vali- 
dar nuevos procedimientos 
para la clase grabada, bus- 
cando ampliar las formas 
de registro y promover la 
colaboración y reflexión. A 

futuro, se busca incorporar 
en el portafolio 2026 el re- 
conocimiento de la trayec- 
toria formativa de los do- 

centes, como posgrados 
acreditados”. 

En tanto, Lilia Concha, 
directora del Centro de Per- 
feccionamiento, Experi- 
mentación e Investigacio- 
nes Pedagógicas (CPEIP), 

1.082 DOCENTES VALIDADOS RINDEN EL PORTAFOLIO DE EVALUACIÓN ESTE AÑO. destacó los resultados a ni- 

delos educadores lo- 
graron ascender en la 
edcala de desempeño 
en la región. 

ción anterior, y los que me- 
nos se resisten son los nue- 
vos profesores, que tienen 
una cultura evaluativa mu- 

cho más asequible”, reco- 
noció. 

La seremi de Educación, 
Carolina Vargas, enfatizó 
los avances en la transpa- 

rencia y el sentido formati- 
vo del proceso. “En estos 

tres años, hemos avanzado 

en mejorar la transparen- 
cia del proceso evaluativo y 
en el fortalecimiento de su 

sentido formativo. Tene- 
mos la convicción de que 
evaluarno solo es un ejerci- 

vel nacional, detallando 

cio de medir y calificar, sino — que en la última cohorte 
que también es una expe- 2024 el 77% delos profeso- 
riencia profesional que per-— res evaluados progresan de 
mite mejorar y aprender”, — tramo en su trayectoria. 
afirmó. “Con eso obtienen recono- 

Un hito importante es cimiento social y una mejo- 
que, desde 2023, la rúbrica — ra sustantiva en sus sala- 
de evaluación se entrega al — rios. Asumimos quedan 
inicio del proceso junto a muchos e importantes de- 
los manuales, lo que permi- — safíos pendientes, sobre los 
tealos docentes tener clar que nos encontramos tra- 
dad sobre los criterios técni- bajando desde ya de mane- 
cos y usarla como “anda- — ra permanente”, puntuali- 
mio formativo”. ZÓ. 

  

Autoridades se reúnen con vecinos por 
fallas eléctricas en Alto Hospicio 
Con el objetivo de dar res- 
puesta a las preocupacio- 
nes planteadas por la co- 
munidad, la seremi de 

Energía de Tarapacá, Séfo- 
ra Sidgman, participó en 
una reunión convocada 
por el diputado Matías Ra- 
mírez, la cual congregó a 
representantes de organi- 
zaciones vecinales de los 
sectores La Pampa, La Tor- 
tuga y Santa Rosa de Alto 
Hospicio, junto a profesio- 
nales de la Superintenden- 
cia de Electricidad y Com- 
bustibles (SEC) y represen- 

tantes de la empresa distri- 
buidora CGE. 

Ala instancia también 
concurrieron la senadora 

Luz Ebensperger, la diputa- 
da Danisa Astudillo y el ad- 

ministrador municipal de 
Alto Hospicio, Osvaldo Zen- 

teno 

Durante el encuentro, 

vecinas y vecinos expusie- 
ron los inconvenientes que 
han enfrentado debido a 

cortes, que han afectado a 
sus hogares como sus acti- 
vidades diarias. 

“Hicimos esta convoca- 

toria porque tenemos un 
problema constante con el 
suministro eléctrico, Todos 
los días, a cierta hora, baja 

el voltaje o simplemente 
nos quedamos sin luz. Al 
principio pensamos que se 
debía a las tomas, pero 
también afecta a sectores 
alejados de ellas”, señaló 

Saray Farías, presidenta del 
condominio Bugambilias Il 
de Alto Hospicio. 

Frente a este escenario, 
las autoridades acordaron 

avanzar en la conforma- 
ción de una mesa de traba- 

jo entre la comunidad, la 
empresa CGE y los organis- 
mos competentes, con el 
fin de canalizar reclamos, 
realizar fiscalizaciones y 
proponer medidas que ase- 
guren un suministro conti- 
nuo, seguro y de calidad. 

La senadora Luz Ebens- 
perger valoró el esfuerzo 
ciudadano y subrayó la ne- 
cesidad de actuar con deci- 
sión: “Lo que ocurre con los 
cortes de energía eléctrica 
en la comuna es inacepta- 
ble. Es responsabilidad de 
la empresa, y no es acepta- 
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LA INSTANCIA BUSCA DAR RESPUESTA A LAS DENUCIAS DE LOS VECINOS. 

ble queseexcusenen la fal- zador de los organismos 
ta de reportes para justifi-— públicos: “Esta acción re- 
car su inacción”. fleja la urgencia de mejo- 

El diputado Matías Ra- rar las facultades de la Su- 
mírez enfatizó la necesidad — perintendencia de Electri- 
de fortalecer el rol fiscali- — cidad y Combustibles”. 
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